
⑱子ども・スポーツ・社会と

学校づくり分科会

■基調提案

「自分の持ち場で、できることから」

佐藤不二夫（熊本支部 八代市立第五中学校）

■実践提案

「浦商発、太鼓集団の現在とこれから」

清尾草介（埼玉 太鼓集団「響」育成局長）

■参加者の感想（大会速報「かもがわ」より）

・佐藤さんのお話の中では、「部活動は学校の宝」と言っていて、私も小・中学校では、学

校へ行くことの楽しさがわからなかったが、高校で部活動をすることで、仲間と会うこと

の楽しさ、スポーツ活動の楽しさを知り、学校が楽しくなりました。

指導について

なぜその指導が必要なのか、生徒に伝えることは、生徒を納得させるために必要だと思

いました。（広島・Ｙさん）

・滋賀大会に、子・スポ分科会に初めて参加して以来、２回目の参加です。

佐藤先生の人柄（困難校においても、ひょうひょうとして実践しておられる）に、ほっ

とできた。

子ども、スポーツ、社会、学校がどうあるべきかという点で、いろんな方向から話し合

いができたらなあと思います。熱い論議の入り口で楽しみです。（京都・Ｎさん）


